

Bericht aus dem Gemeinderat - Sitzung vom 19. Oktober 2010

Kurzbericht über die letzte öffentliche und nichtöffentliche Gemeinderatssitzung

Bürgermeister Riesterer gab einen Beschluss aus nichtöffentlicher Sitzung bekannt, wonach bzgl. des Junghofweges, Ortsteil Langackern mit den derzeitigen Eigentümern ein Erschließungsvertrag abgeschlossen werden solle.

Beratung und Beschlussfassung über Feststellung der Jahresrechnung 2009

Bürgermeister Riesterer begrüßte hierzu Frau Rechnungsamtsleiterin Ebner, VG Hexental. Die schlechte gesamtwirtschaftliche Lage bzw. Finanzkrise 2009 habe gerade in dem für die Kommunen wichtigen Einzelplan 9, mit den Einkommenspositionen „Einkommensteueranteil bzw. Schlüsselzuweisungen vom Land“ erhebliche Einbußen gebracht. Ursache hierfür seien in erster Linie erhöhte Arbeitslosenzahlen. Gemeinsam erläutern sie die Jahresrechnung 2009 anhand der wichtigsten Eckpunkte. Erwähnenswert sei, dass der Schuldenabbau auch im Jahr 2009 fortgeführt und wichtige Investitionen trotz allem getätigt werden konnten.

Der Gemeinderat nahm den Rechenschaftsbericht 2009 einstimmig zur Kenntnis.

Beratung und Beschlussfassung über die Bildung eines Standesamtsbezirks im Bereich der VG Hexental

Der Gemeinderat stimmte der Bildung eines Standesamtsbezirkes „Hexental“ mit Sitz in Merzhausen für den Bereich der Verwaltungsgemeinschaft Hexental einstimmig zu.

Beratung und Beschlussfassung über die Feuerwehrbedarfsplanung Horben

Bürgermeister Riesterer begrüßte hierzu Herrn FFW-Kdt. Hans-Peter Amann. Gemeinsam erläuterten sie das ausgearbeitete Werk, welches u.a. auch Voraussetzung für Zuschussanträge nach den geltenden Zuschussrichtlinien für das Feuerwehrwesen sei. Mit ein entscheidendes Thema sei sicherlich die Tagbereitschaft, welche in Horben wie in vielen anderen Gemeinde mittlerweile nicht mehr innerhalb der festgelegten Hilfeleistungsfristen aus eigener Kraft sichergestellt werden könne. Auch unter Berücksichtigung der ohnehin nach der geltenden Alarm- und Ausrückeordnung alarmierten Nachbarwehren würden diese Hilfeleistungsfristen überschritten. Abends bzw. an Wochenenden sehe es hier wieder erheblich besser aus.

Der Gemeinderat beschloss den vorliegenden Feuerwehrbedarfsplan einstimmig.

Baugesuche

Der Gemeinderat erteilte einem Bauantrag zum Neubau eines Einfamilienwohnhauses mit Carport im Ortsteil Langackern einstimmig das Einvernehmen.

Bürgermeisterwahl 2010

- Beratung und Beschlussfassung über die öffentliche Vorstellung der Bewerber

Gemeinderat Blattmann übernahm als 1. Stellv. Bürgermeister den Sitzungsvorsitz. Nach eingehender Diskussion beschloss der Gemeinderat einstimmig die Durchführung einer Bewerbervorstellung am 30.11.2010, Beginn: 20 Uhr in der Festhalle Horben. Nach einer persönlichen Vorstellung der Kandidaten werden die Bürgerinnen und Bürger die Möglichkeit erhalten, Fragen an die Kandidaten zu stellen.

Bekanntgaben

a. Termine

30.11.2010	Kandidatenvorstellung zur Bürgermeisterwahl
14.12.2010	GR-Sitzung

b. Einwohnerstatistik

Das statistische Landesamt hat die Einwohnerzahlen der Gemeinde Horben zum 30.06.2010 schriftlich mitgeteilt. Danach hatte die Gemeinde Horben 1.088 Einwohner (vgl. 30.06.2009 = 1.109 Einwohner). Die Zahl sei maßgebend für die Berechnung der Schlüsselzuweisungen des Landes. Für Horben bedeute dieser Einwohnerabgang Mindereinnahmen i.H.v. ca. 15.000 EURO.

c. Heizungsanlage - Gemeindeobjekt

Den Gemeinderäten wurde vor der heutigen Sitzung die neue Pellet – Heizungsanlage vorgestellt. Die Gesamtkosten haben sich auf ca. 117.000 EURO belaufen. Hierzu habe die Gemeinde einen Zuschuss i.H.v. ca. 31.000 EURO erhalten. Künftig wird mit dieser Anlage eine CO 2 – Reduktion von ca. 80 Tonnen pro Jahr erreicht werden.